

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 17 de enero de 2012



EDUCACIÓN

Estatal: Hoy se decide fecha de elección del próximo Rector de la UAEM

Nacional: Maestros de indígenas, sin capacitación para una enseñanza bilingüe eficaz

SALUD

Estatal: Favorable impacto del programa JUVENIMSS entre estudiantes

Nacional: Enfermos por falta de alimentos

ECONOMÍA

Estatal: Cierran trabajadores el panteón de La Paz

Nacional: Abre Calderón aduana en el puerto Lázaro Cárdenas

Internacional: Rebaja S&P la calificación al fondo de rescate europeo

POLÍTICA

Estatal: Más de 7 mil credenciales se renovaron durante este año: IFE

Nacional: Campesinos e indígenas inician en Juárez marcha al DF para pedir apoyo por la sequía

Internacional: Crece la violencia sectaria en Irak tras retiro de tropas de EU

EDUCACIÓN

Estatal:

Hoy se decide fecha de elección del próximo Rector de la UAEM

De aprobar el acuerdo con el que se modifica el término de la gestión del actual rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando de Jesús Bilbao Marcos, tendrá que separarse del cargo el 31 de marzo próximo y el Consejo Universitario se declarará en sesión permanente hasta que se tome protesta al nuevo rector, ya que a partir de hoy se iniciaría el proceso de elección de rector para el periodo comprendido del 1 de abril de 2012 al 31 de marzo de 2018. El punto de acuerdo, que se espera sea aprobado en la sesión de esta mañana, plantea que el Consejo Universitario es competente para conocer y acordar lo conducente respecto de la sucesión de rector, de conformidad con los artículos 19 fracción XI de la Ley Orgánica correlacionado con los artículos 54, 55, 91 y 93 del Estatuto Universitario. Además se destaca que Fernando de Jesús Bilbao Marcos no está impedido para continuar con sus funciones como rector hasta el 31 de marzo de 2012 y los plazos del proceso de elección contemplados en el artículo 93 del Estatuto Universitario, se ajustan al término constitucional en que deberá el rector separarse del encargo.

La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera).

Reciclaje de agua jabonosa: Purificando nuestro líquido vital

El día de hoy se publica un artículo de la Doctora María Alicia de los Ángeles Guzmán Puente, de la Dirección de Desarrollo Comunitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el cual informa que la situación del país en el marco del sector ambiental se encuentra en un punto culminante donde la constante e inminente contaminación es el pan de cada día, sin embargo, grandes problemas pueden solucionarse con pequeñas obras. Por ello la UAEM a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario en la Coordinación de Tecnología Socialmente Aceptada desarrolló un trabajo que abarca amplios aspectos técnico-científicos para reciclar agua jabonosa con el filtro de reciclaje de agua doméstica FILAGREC (Filtro de reciclaje de agua gris) así como la transferencia tecnológica como un proceso importante para la conversión de agua a biomasa vegetal.

La Unión de Morelos, p.26.

En riesgo, salud por barrancas

Enfermedades gastrointestinales y en la piel es a lo que están expuestas las personas que habitan cerca de las barrancas de Cuernavaca, debido a su contaminación, comentó el doctor Enrique Sánchez Salinas, investigador de tiempo completo adscrito al Centro de Investigación en Biotecnología (Ceib) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). "Son enfermedades gastrointestinales, como diarrea y vómito, las más frecuentes; mientras que la enfermedad presentada en su piel al estar expuestos constantemente a la contaminación se llama micosis dérmica" (agregó) que los residuos encontrados en las barrancas pueden ser de diferente naturaleza, como las aguas negras provenientes de las plantas tratadoras, contaminantes que contienen metal pesado, el cual es considerado un contaminante sumamente peligroso; así como plaguicidas y descargas de agua doméstica que contienen residuos naturales.

Diario de Morelos, p.10, (DDM Staff).

Recibe el Parque Ecológico Chapultepec certificado como "Espacio comprometido con la Educación Ambiental"

El Parque Ecológico Chapultepec a cargo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), fue certificado a través del Centro de Educación y Capacitación para el Desarrollo Sustentable (Cecadesu) como "Espacio comprometido con la Educación Ambiental. Fernando Serrano Lauretta, director del parque, comentó que para este espacio es una gran ventaja, pues con esa acreditación podrá ofertarse a las escuelas de todos los niveles para tener más visitantes, y que los estudiantes reciban capacitación en los temas como ahorro de energía, cuidado del agua, separación de residuos sólidos, entre otros.

La Unión de Morelos, p.24, (De la Redacción) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2388443.htm>.

Completan pago de aguinaldo a maestros jubilados

De acuerdo con información de las áreas de personal y finanzas del IEBEM este lunes, finalmente, se pagó la segunda parte del aguinaldo a los maestros jubilados así como a los trabajadores homologados y el bono de fin de año. En el primer rubro se erogaron más de 80 millones de pesos.

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

Maestros de indígenas, sin capacitación para una enseñanza bilingüe eficaz

La mayoría de las escuelas públicas, adonde asisten estudiantes indígenas, carecen de material básico, como papel, lápices, crayones, pegamento, marcadores o gises, y los maestros no han sido capacitados con una pedagogía bilingüe eficaz, que les permita ofrecer a los alumnos una enseñanza de calidad en dos lenguas. En el estudio *Ambientes de aprendizaje intercultural bilingüe de calidad: cuatro estudios de caso*, realizado por el investigador de la Universidad Iberoamericana (UIA) Joan Marie Feltes, se establece además que si acaso existe una biblioteca de aula o de escuela, alumnos y docentes sólo tienen acceso a libros en español. Así, los escolares tienen cancelada la opción de visitar la biblioteca y escoger un libro en su lengua materna y el maestro indígena que quiere empezar el día con un buen cuento no tiene la opción de leer un texto en la lengua materna de sus alumnos. El análisis indica que la pedagogía imperante en los planteles para los niños indígenas es la de la traducción: El maestro dicta la lección en español y luego traduce lo que dictaba en la lengua indígena. (...) lo anterior no es exclusivo de las escuelas públicas mexicanas, sino también de los planteles públicos en Estados Unidos, adonde asisten los niños migrantes de América Latina.

La Jornada, p.40, (Karina Avilés).

Jóvenes y niños tamaulipecos acceden a becas, estímulos y créditos educativos

El sistema educativo de Tamaulipas será reforzado con Becas, Estímulos y Créditos en diferentes instituciones, informó el secretario de Educación de Tamaulipas, Diódoro Guerra Rodríguez (...). Dijo que la creación del Instituto Tamaulipeco de Becas, Estímulos y Créditos Educativos permitirá consolidar (...) que todos los niños y jóvenes tamaulipecos cuenten con igualdad de oportunidades, haciendo posible su acceso, permanencia y egreso en el sistema educativo. El ITABEC (...) se enfocará a contribuir a que en Tamaulipas ningún niño o joven abandone sus estudios por razones económicas, así como estimular mejoras en sus niveles de logro académico.

La Crónica, (De la Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=629029.

Científicos mexicanos de 11 campos de conocimiento promoverán sus avances

Ante parte de la comunidad científica nacional, investigadores reconocidos a escala internacional expondrán avances en sus diferentes disciplinas, durante la reunión Ciencia y humanismo, organizada por la Academia Mexicana de Ciencias (AMC). El foro –que se realizará del 18 al 20 de enero en la sede de la agrupación, donde participarán 114 investigadores nacionales y extranjeros en conferencias plenarias– tiene por objetivo promover los logros de los especialistas mexicanos en 11 campos de las áreas científicas, humanísticas y de las artes. Entre las actividades programadas destacan conferencias magistrales relativas a seis áreas de investigación, en las cuales investigadores de talla internacional abordarán los avances respectivos. Así, James F. Muir, académico del Instituto de Acuicultura de la Universidad de Stirling (Escocia), hablará sobre las agrociencias; el tema de la biología será abordado por Elaine Fuchs, de la Universidad Rockefeller, en Nueva York; Pablo González Casanova, investigador de la Universidad Nacional Autónoma de México, expondrá sobre ciencias sociales y humanidades.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares).

Desarrolla la UNAM una vacuna contra la aterosclerosis

Investigadores del Instituto de Fisiología Celular (IFC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrollan una vacuna terapéutica que bloquea la acción de la proteína que causa la aterosclerosis (endurecimiento de los vasos sanguíneos, en particular de ciertas arterias, debido a la acumulación de colesterol, lo que impide el flujo de sangre), que deriva en padecimientos cardiovasculares, isquémicas coronarias, infartos cerebrales y del corazón. En entrevista, Jaime Mas Oliva, investigador de esa entidad académica y coordinador del Programa Universitario en Salud de esa casa de estudios, resaltó que en su laboratorio la vacuna ha sido probada con éxito en mamíferos pequeños (conejos), por lo que se realizarán los trámites correspondientes para que a mediados de 2012 se realice la prueba clínica de seguridad en humanos. Informó que el próximo mes se solicitará la patente nacional ante el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, y un año después hará lo propio ante el Tratado Internacional de Patentes (para proteger la investigación en Estados Unidos y Europa), con la intención de transferir esta innovación de ciencia básica a las farmacéuticas interesadas.

La Jornada, p.p.-2,Cultura, (Emir Olivares Alonso).

SALUD

Estatal:

Favorable impacto del programa JUVENIMSS entre estudiantes

Por ser la etapa de la adolescencia cuando los jóvenes requieren de mayor información sobre el autocuidado de la salud, así como de los riesgos de las adicciones que existen en su entorno, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) puso en marcha el programa JUVENIMSS, logrando capacitar durante el año pasado a mil 706 jóvenes. El programa JUVENIMSS ha trascendido de manera favorable en los adolescentes que asisten a las unidades de medicina familiar y entre los estudiantes universitarios y de nivel medio superior. El año pasado el Seguro Social capacitó a 40 profesores de 22 planteles. Hasta el momento en nivel medio superior, se encuentran los CEBETIS de Cuautla, Miacatlán, Ocuituco, Tetela de Volcán y Centro Agropecuario Número 1 Tlalnepantla, Centro de Estudios de Mazatepec, Preparatoria Número 2 de la UAEM en Cuernavaca, entre otros centros de estudios.

La Unión de Morelos, p.17, (Redacción).

Nacional:

Enfermos por falta de alimentos

Lo que nunca antes se había visto es hoy una realidad: indígenas tarahumaras adolescentes enfermos por la falta de alimentos. Autoridades de los Servicios de Salud del estado de Chihuahua anticiparon a comienzos de diciembre que entre enero y mayo se dispararían los casos de atención de infantes y adultos mayores afectados por la hambruna, pero hasta el corte de los primeros 15 días del año el promedio no registra cambios significativos.

La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz); **El Universal**, (Ignacio Alvarado).
<http://www.eluniversal.com.mx/estados/83995.html> y **La Crónica de Hoy**, (Cecilia Higuera).
http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=629057

ECONOMÍA

Estatal:

Cierran trabajadores el panteón de La Paz

Medio centenar de trabajadores sindicalizados pararon las actividades y cerraron los accesos al público del panteón de La Paz, ante el incumplimiento de las condiciones generales de trabajo; denunciaron que en más de 2 años no han recibido uniformes, material y herramientas de trabajo. Mientras funcionarios y regidores recibieron aguinaldos de 150 mil a 200 mil pesos, ellos tienen que trabajar con lo que tienen, acusaron.

El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano Ramírez),
<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2388449.htm>.

Eroga el Ayuntamiento de Cuernavaca 26 millones en el pago de la segunda parte del aguinaldo

Alrededor de 26 millones y medio de pesos fueron erogados para el pago de la segunda parte del aguinaldo a los trabajadores del Ayuntamiento de Cuernavaca, señaló la coordinadora general de Finanzas de la Tesorería Municipal, Alma Graciela Domínguez Torres. Indicó que los pagos se hicieron desde el pasado viernes, con lo cual la comuna capitalina dio cumplimiento a dicha obligación.

La Unión de Morelos, (Benjamín Marchán Pérez),
<http://www.launion.com.mx/morelos/secciones/politica/item/31549-eroga-el-ayuntamiento-de-cuernavaca-26-millones-en-el-pago-de-la-segunda-parte-del-aguinaldo.html>.

Nacional:

Abre Calderón aduana en el puerto Lázaro Cárdenas

De gira en este puerto, el presidente Felipe Calderón anunció el comienzo de la primera etapa de la nueva ventanilla única de comercio exterior, que pretende agilizar los trámites que alienten la exportación e importación. Sostuvo que esto implica un salto desregulatorio que permitirá a las empresas y al gobierno abatir costos y tiempos en la comercialización internacional. En paralelo, acompañado del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, y algunos secretarios, inauguró las nuevas instalaciones aduaneras del puerto. Con una inversión de 400 millones de pesos se triplicó la capacidad operativa, que pasará de revisar 80 mil a 250 mil contenedores, lo que es un salto enorme que lo consolida como de los más importantes de América

Latina y la tercera aduana más importante del país. Dijo que se han invertido 2 mil 300 millones de pesos para ampliar sus instalaciones y destacó que se ha convertido en el puerto con el mayor volumen de carga comercial, el cual ha ganado competitividad en el mercado asiático ante la saturación e incremento de costos de los puertos estadounidenses.

La Jornada, p.30, (Alonso Urrutia y Juan Carlos Miranda).

Se pierde en traslado 40% de alimentos, explica FIRA

El 40% de la producción agrícola en México se desaprovecha por falta de infraestructura entre productores y comercializadores, lo que incrementa hasta en 10% el precio del producto final, aseguró el director general de FIRA, Rodrigo Sánchez Mújica. Dijo en conferencia de prensa que Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) confía en que con recursos por unos 500 millones de pesos anuales se establezcan proyectos para reducir este porcentaje. De acuerdo con el funcionario, el desperdicio de 40% de las cosechas en el país es una cifra "dramática" si se compara con el promedio mundial, que va de 15% a 20%. Dijo que las cosechas más afectadas por el mal manejo son frutas, hortalizas y cítricos, como tomate, aguacate, plátano, berenjena y naranja.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92324.html> y **Milenio**, (Áxel Sánchez), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2057347d55e5a548e2105cc3d46e8bcc>.

México, aliado de España ante la crisis, dice Guevara Manzo

La secretaria mexicana de Turismo, Gloria Guevara Manzo, afirmó hoy aquí que su país es aliado de España ante la actual crisis económica que vive, y que unir estrategias en el sector turístico será benéfico para ambas naciones. Al encabezar el evento Mexico Day, organizado por el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM), previo a la 32 edición de la Feria Internacional de Turismo de Madrid (Fotur 2012) del 18 al 22 de enero, presentó un informe sobre la actual actividad turística del país. Acompañada de los gobernadores de Morelos, Marco Adame, y de Sinaloa, Mario López Valdez, así como del titular del CPTM, Rodolfo López Negrete, dijo que en 2012 se quiere que como socios estratégicos se coseche mucho de lo que se ha sembrado juntos.

La Jornada, p.28, (Notimex) y **El Universal** (Fernando PedreroEnviado), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/92325.html>.

Crean en Durango granja solar

En Durango está atrayendo inversiones por un monto total de 462 millones de dólares de empresas con capital norteamericano, europeo y asiático para el desarrollo de cuatro granjas solares que producirán energía eléctrica en la entidad. Según la Secretaría de Desarrollo Económico, la posición geográfica de Durango le permite recibir el tripe de radiación solar que el promedio mundial. Además, la poca densidad poblacional y el suelo árido facilitan la localización de un terreno amplio y la instalación de parques fotovoltaicos sin impacto ambiental por el desmonte de vegetación.

Reforma, p. 3 negocios (Alejandra Buendía).

Internacional:

Rebaja S&P la calificación al fondo de rescate europeo

Standard & Poor's (S&P) rebajó la calificación crediticia del fondo de rescate europeo, sólo días después de despojar a Francia y Austria de su condición de países con nota AAA. La agencia rebajó la nota crediticia del Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) de AAA a AA+, lo que podría incrementar sus costos de endeudamiento. Esta medida era esperada después de que el viernes S&P rebajó la nota de nueve países de la eurozona, entre ellos España y Francia. El jefe del FEEF, Klaus Regling, subrayó la capacidad del instituto para actuar, y advirtió que posee medios suficientes para cumplir con sus obligaciones. En Estrasburgo, Francia, el jefe del Banco Central Europeo, Mauricio Draghi, sostuvo que se necesitan nuevas contribuciones de países que conservan la nota AAA para mantener la capacidad del FEEF y seguir prestando con los mismos tipos de interés. Sólo quedan Alemania, Holanda, Finlandia y Luxemburgo con la máxima calificación.

La Jornada, p.27, (Afp, Dpa, Notimex y Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Más de 7 mil credenciales se renovaron durante este año: IFE

La junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) en el estado dio a conocer a través del área de prensa, que de las más de 260 mil credenciales 03 que se tendrían que renovar en Morelos, quedaron pendientes 83 mil y el reporte es que se lograron cambiar del primero al 15 de enero siete mil. Al señalar que en el 2011 estaban

pendientes por renovarse 90 mil y al corte del 15 de enero sólo poco más de siete mil ciudadanos acudieron a realizar su trámite, el IFE manifestó que de esas 83 mil habría que restar alrededor de 35 mil que pertenecen a ciudadanos morelenses que viven en el extranjero, “y por obvias razones no pudieron hacer su cambio, pero sí podrán votar aún con esa credencial”. Además de aquellos ciudadanos que fallecieron y otros más que perdieron sus derechos políticos, de tal suerte que la proyección que tenía el IFE de que serían alrededor de 50 mil credenciales no renovadas, fue el número “que más o menos se había estimado quedarían sin ser cambiadas y entregadas”.

La Unión de Morelos, p.8, (Claudia Marino).

Aumentan las demandas laborales de gendarmes

El Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA) registra un aumento hasta del 30 por ciento en demandas laborales por parte de elementos policiacos que no aprueban los exámenes de control y confianza. El magistrado Martín Jasso Díaz, presidente del organismo judicial local, comentó que las demandas administrativas aumentan anualmente, la mayoría promovida por elementos policiacos. En el mes de septiembre 2010 Cuernavaca fue una de los primeros municipios que despidió a 85 efectivos policiacos que no aprobaron dichas pruebas.

La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos).

Nacional:

Campesinos e indígenas inician en Juárez marcha al DF para pedir apoyo por la sequía

Alrededor de 300 miembros de organizaciones campesinas, ganaderas y de etnias de la región Tarahumara iniciaron este lunes en Ciudad Juárez una marcha a la ciudad de México para exigir al gobierno federal apoyos extraordinarios por la sequía y la hambruna, que han afectado a más de 250 mil personas en Chihuahua, dijo Martín Solís, de la organización El Barzón. El dirigente agrario consideró que los daños causados por la sequía y la helada atípica de febrero de 2011 en el estado de Chihuahua ascendieron a 200 mil cabezas de ganado muertas, y a alrededor de 3 mil 600 millones de pesos. Añadió que un cuarto de millón de habitantes de 4 mil 478 comunidades de población indígena y campesina chihuahuenses padecen hambruna debido a que no pueden sembrar maíz y frijol, entre otros productos.

La Jornada, p.9, (Rubén Villalpando).

Al menos 3 millones no renovaron la credencial 03 del IFE para votar

El Instituto Federal Electoral (IFE) declaró concluido el trámite de sustitución de credenciales para votar con fotografía con terminación 03, y señaló que probablemente el miércoles podrá presentar una cifra preliminar de cuántos mexicanos no cumplieron con el canje y no aparecerán en la lista nominal ni sufragar en los comicios presidenciales de julio próximo. Asimismo, en entrevista luego de que se reunió la Comisión del Registro Federal de Electores, el consejero Marco Antonio Baños informó que del 15 de diciembre al 15 de enero, aproximadamente un millón 700 mil personas solicitaron la sustitución de su credencial. Esto, explicó, causará impacto en la cifra final del padrón electoral, que podría cerrar entre 84.8 y 84.9 millones de ciudadanos, y el listado nominal, que sería de más de 78.5 millones. De acuerdo con la verificación permanente del IFE, el órgano electoral calculó en 5.1 millones el número de credenciales de elector con terminación 03, y que de ese universo 3.1 millones no fueron renovadas. De esa cifra, un millón 700 mil pertenecen a mexicanos en el extranjero, pero ellos sí podrán utilizarlas en los próximos comicios, si hicieron la respectiva solicitud.

La Jornada, p.11, (Enrique Méndez) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/192995.html>.

El Ifai ordena a la CFE entregar los reportes de robo de energía eléctrica en Tlalnepantla

El Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) ordenó a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) entregar el listado de reportes de robo de energía eléctrica en Tlalnepantla, estado de México, de enero a septiembre de 2011, fecha en la cual reportó únicamente usos ilícitos por 24 millones 143 mil 959 pesos. La CFE alegó que proporcionar la documentación tal como se solicitó (por número de reporte, fecha de recepción y descripción del caso reportado que incluya hechos, nombres y calles) resulta material y físicamente imposible, debido al alto número de órdenes que se tienen registradas. De acuerdo con la paraestatal, que pidió una prórroga que amplió el plazo legal de 20 a 40 días hábiles para responder a una solicitud de información, carece de la información requerida, porque el robo de energía se ha detectado mediante verificaciones directas del personal.

La Jornada, p.15, (Elizabeth Velasco).

Designan nuevo titular del Cisen

El secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, tomó protesta a Gustavo Mohar como subsecretario de Población, Migración y Asuntos Religiosos, en sustitución de René Zenteno Quintero, y nombró a Monte

Alejandro Rubido García secretario general del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen), cargo que hasta ayer Mohar desempeñó.

La Jornada, p.15, (De la redacción).

Aumento de 3.5% para subsidiar la seguridad pública de los municipios

El secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública informó ayer que hubo un incremento en los recursos destinados al Subsidio para la Seguridad Pública Municipal, conocido como Subsemun. En su primer acto público, el nuevo secretario ejecutivo, José Óscar Vega Marín, indicó que hay un incremento global de 3.5 por ciento, al pasar a 4 mil 453 millones de pesos para 2012. Los 24 municipios que ingresaron y que recibirán recursos son Rincón de Romo, Aguascalientes; Matamoros y Ramos Arizpe, Coahuila; Jaral del Progreso, Pénjamo y San Francisco del Rincón, Guanajuato; Tlapa, Guerrero; Mineral de la Reforma y Tizayuca, Hidalgo; Acolman, Almoloya de Juárez, Huehuetoca, Teotihuacán, Tultepec y Zinacantepec, estado de México. Otros que recibirán recursos federales son Emiliano Zapata y Yautepec, en Morelos; San Andrés Cholula, Puebla; Jalpa de Méndez y Paraíso, Tabasco; Chiautempan, Tlaxcala; Coatepec y Tierra Blanca, Veracruz; y Progreso, Yucatán.

La Jornada, p.18, (Alfredo Méndez); **Reforma**, p.8, (Henia Prado) y **El Universal**, (Marcos Muedano), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/192989.html>.

El TEE-Michoacán valida elección de gobernador y triunfo de Vallejo

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) ordenó este lunes publicar en bando solemne la legalidad y validez de la elección de gobernador realizada el 13 de noviembre pasado, en la cual obtuvo la victoria el priísta Fausto Vallejo Figueroa. Con lo anterior, los órganos electorales locales dieron por concluido el proceso de calificación de los pasados comicios.

La Jornada, p.32, (Ernesto Martínez Elorriaga) y **El Universal**, (Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/84000.html>.

Internacional:

Crece la violencia sectaria en Irak tras retiro de tropas de EU

Dos coches-bomba estallaron el lunes en sendas ciudades iraquíes, matando al menos a 11 personas —dijeron las autoridades— en los ataques más recientes contra chiitas, un mes después de la retirada de las tropas estadounidenses. La violencia ha aumentado en Irak desde la salida de los últimos soldados estadounidenses. Una serie de ataques con bombas ha dejado al menos 150 muertos desde el inicio del año. La mayoría de los ataques parecen dirigidos contra la mayoría chiita, en un indicio de que insurgentes sunitas buscan debilitar la autoridad del gobierno, que pertenece a esa rama del islam. Irak enfrenta además una crisis política sectaria, luego de que el gobierno acusara al vicepresidente suní Tareq al-Hashemi de dirigir escuadrones de la muerte, emitiendo una orden de arresto en su contra cuando el último soldado estadounidense cruzó la frontera hacia Kuwait el mes pasado.

El Universal, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/76141.html>.

Protestan en Buenos Aires trabajadores del metro por el incremento de 127% al boleto

Los trabajadores del metro de Buenos Aires, Argentina, levantaron ayer los torniquetes en horas claves para dejar pasar gratis a los usuarios continuando con la protesta que mantienen desde hace más de una semana en rechazo al aumento de 127 por ciento del boleto que decidió el gobierno de la ciudad de Buenos Aires y repudiaron la resolución de un juez que rechazó esta tarde los amparos contra esa medida. La modalidad de protesta fue adoptada en asamblea por los trabajadores, que junto a otros sectores reunieron unas 200 mil firmas para reclamar ante la legislatura la suspensión de ese aumento.

La Jornada, p.24, (Stella Calloni).

Termina huelga general en Nigeria

Los sindicatos de Nigeria suspendieron ayer las huelgas y protestas contra la eliminación de un subsidio a la gasolina luego que el presidente Goodluck Jonathan anunció una rebaja al precio del combustible. La decisión de Jonathan reinstaló parcialmente un subsidio cuya eliminación fue una política clave del mandatario y su equipo económico. Sin embargo, la medida reduce el costo fiscal de ese beneficio y deja abiertas las negociaciones para su eventual eliminación a futuro.

La Jornada, p.25, (Reuters).